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证券代码：000932                                  证券简称：华菱钢铁 

 

湖南华菱钢铁股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2016-10 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
景林资产管理有限公司：李德刚 

时间 2016 年 11 月 8 日上午 9:30 

地点 湖南长沙湘府西路 222 号华菱嘉园主楼 410 会议室 

上市公司接待

人员姓名 
阳向宏、刘笑非、刘婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、公司 2015 年钢铁主业融资，2016 年重组换主业，本次重

组的背景是怎样的？ 

答：公司本次重组是由湖南省委省政府来推动的，也是公司主

动作为，是对公司债权人最大的保护。省委省政府积极推进公司本

次重组，主要基于三方面的考虑：一是要加快湖南省的金融产业的

建设，补齐省内金融短板；二是顺应国资国企改革的大环境和大背

景；三是帮助华菱尽快走出困境。省委省政府对于公司本次重组态

度非常积极，主动承担重组过程中的相关工作，尤其是在债权人沟

通中，做了非常多的工作。 

 

2、钢铁板块剥离后，有什么措施和计划吗？和控股股东之间
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是什么利益关系？ 

答：省委省政府对华菱这次的重组方案定性为“1+2”的整体方

案，“1”是指资产重组。“2”有两个方面：一是去产能；二是提质增

效，深化改革。 

在去产能方面，华菱集团下属子公司的 150 万吨电炉炼钢产能

已经停产，提前完成了去产能任务。现有上市公司的产能是先进产

能，不在去产能计划中。实际上湖南区域是一个钢材净流入区域，

钢材消费量在 2800 万吨/年左右，但是湖南的钢铁产能规模仅 2000

万吨/年，其中一半左右销往其他区域。因此，湖南区域还是需要

配备有钢材产能，不能完全从外地来调。 

在提质增效，深化改革方面，公司已经做了以下五方面的工作。 

（1）精简人员，节约成本，增强活力。2015 年以来钢铁主业

已经通过内退、转岗等方式精简了 1.2 万人，2017 年和 2018 年仍

将进一步精简人员。公司以上率下，从高层减起，各层级人员都有

精简 20%-30%，三钢推行大部门制，部门合并力度大。 

（2）改革分配体系。将管理层和员工的薪酬与公司的效益挂

钩。今年 1 季度亏损严重，三钢一般员工减薪 30%，高管减薪 60%；

三钢由原有年薪制改为月薪制，将薪酬和业绩挂钩及时兑现。 

（3）增强能源综合利用率。自发电比率今年有了明显的提升，

今年湘钢涟钢自发电平均月发电比例接近 90%，属于全国先进水

平。 

（4）稳顺生产。公司今年前三季度的产量和收入同比都有提

升，产量增加了 3-5%，销售收入增长了 8-10%。 

（5）产品结构的调整。今年受益于地产和基建复苏，家电和

汽车行业也不错，长材和薄板利润较好，宽厚板则一直是地板价，

钢管盈利水平最差，我们观察到境外几家钢管巨头从 2014 年开始

持续亏损。 

钢铁资产下一步的核心还是要提高竞争力，主要从压缩规模、

提高劳动生产率、调整产品结构等方面出发。当然任务还是很艰巨，
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主要是三大负担：一是财务负担重，公司吨钢财务费用在全行业是

靠前的。公司前期投入大、自有资金少，在过去 10 年中错失了几

次权益类融资的机会。二是人员负担重，去年湘钢、涟钢的人均产

钢仅 520 吨/年。三是社会负担重，因此三钢正在办理企业办社会

职能的分离移交。 

 

3、重组后，对于现有的上市公司管理层是否会有很大的调

整？ 

答：公司对此会有过渡性的安排，主要还是让专业人士来管理。

金融类资产和节能发电资产的经营团队以稳定为主，将通过市场化

选聘与原有管理团队相结合的方式组成，以保证标的公司的正常运

营。董事会结构会相对比较稳定，会增加财信委派的董事。 

 

4、人才是公司以后发展的核心竞争力，华菱身在湖南，金融

人才稀缺，下一步在吸引人才方面有什么策略？ 

答：公司立足湖南，但是核心的业务部门，如投行、研究所等

可以设置在北上广深等金融人才集中的城市。 

 

接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信

息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信

息泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单 无 

日期 2016 年 11 月 8 日 

 


